

DIOCESIS DE ENGATIVÁ
PARROQUIA CATEDRAL SAN JUAN BAUTISTA
“Cuaresma 2021: un tiempo para renovar la fe, la esperanza y la caridad”



Retiro Cuaresmal. Día 7 – lunes 15 de marzo de 2021

En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

INTENCIÓN DEL DÍA. En este séptimo día de nuestro retiro cuaresmal, con fe, entreguemos en manos del Señor, las dificultades de cada familia y en particular la nuestra. Que sea el Señor allanando el camino para que podamos superar cualquier momento difícil que se esté viviendo al interior de la familia. Bien sea, por situaciones económicas, relaciones con los demás miembros de la casa, etc.

ORACIÓN INICIAL. – Clamamos la presencia de tu Santo Espíritu Señor, para que nos concedas la gracia de tener nuestros oídos abiertos a ti y nuestro corazón dispuesto a experimentar tu amor, a través de aquel hermano que necesita ser escuchado en tu nombre.

Que, en este día, nos permitas experimentar una vez más tu presencia y tu amor, para ser instrumentos tuyos, a donde quiera que vayamos, de manera especial, donde los hermanos que más necesitan de ti.

Condúcenos hacia ti y ayúdanos a mantener viva la esperanza que solo proviene de tu corazón misericordioso.

CONSIDERACIÓN DEL DIA. - Para este día, una vez más, vamos a contemplar un aparte de Fratelli Tutti, a través del cual, el Santo Padre nos exorta a mejorar la comunicación.

“Podemos buscar juntos la verdad en el diálogo, en la conversación reposada o en la discusión apasionada. Es un camino perseverante, hecho también de silencios y de sufrimientos, capaz de recoger con paciencia la larga experiencia de las personas y de los pueblos. El cúmulo abrumador de información que nos inunda no significa más sabiduría. La sabiduría no se fabrica con búsquedas ansiosas por internet, ni es una sumatoria de información cuya veracidad no está asegurada”. F.T. 50

Este aparte de la encíclica del papa Francisco, lo titula “*La ilusión de la comunicación*” y lo subtitula “*Información sin sabiduría*”. Esto en razón a que se ha perdido la habilidad de comunicarnos y de manera especial escuchar.

Los medios de comunicación y en especial en medio de la pandemia que vivimos, ha cambiado la manera de comunicarnos, incluso con nuestros seres queridos y esto ha generado la tendencia a querer ser escuchados, pero no escuchar al otro. Los medios de comunicación se han convertido en el canal de información y recreación, mediante programas de diferente índole, los cuales no solo desvirtúan la información, sino que esta es manipulada de acuerdo con los intereses de unos u otros.

La sabiduría, como lo expresa el santo Padre, supone el encuentro con la realidad, pero, desafortunadamente, esta se ha ido alterando y desvirtuando, vendiendo la idea que la sabiduría es la acumulación de conocimientos y estrategias para el beneficio propio, así afecte de manera directa o indirecta al otro; propiciando que estemos separado lo que me gusta y lo que no me gusta y de acuerdo con ello, interactuamos, así se trate de personas, de seres humanos.

Sentarnos a escuchar al otro, no solo es norma de respeto, sino que es la mejor forma para acompañar y para re dignificar a aquel que se encuentra viviendo en tinieblas. Es la manera de sacarlo a la luz y brindarle el amor que

DIOCESIS DE ENGATIVÁ
PARROQUIA CATEDRAL SAN JUAN BAUTISTA
“Cuaresma 2021: un tiempo para renovar la fe, la esperanza y la caridad”



Dios ha sembrado en nuestros corazones. Es además el medio para impregnar del amor social que nos proponemos y así mostrar el rostro de aquel, que dio su vida por nosotros.

Solo a través de la escucha, es cómo podemos conocer la realidad del que sufre y de ahí viene la sabiduría para dar palabras de esperanza y de amor y nos mueve a las acciones concretas en favor de nuestros hermanos más necesitados, no solo materialmente, sino espiritualmente. La sabiduría proveniente de la escucha, es el medio para revelar a Dios en el corazón del otro, dándole vida.

TAREA

Llegó el momento de escuchar al otro. Sin duda, sabes de un hermano que está pasando momentos difíciles y que duda de su fe. La tarea para este día es que lo acudas, pero escuchándolo con atención.

La mejor manera de ayudar a una persona es escucharlo, pero que él se sienta escuchado. Pídele al señor, que te ayude a mantener tus labios cerrados y tu corazón abierto para ese hermano. Que tus oídos, sean los oídos del Señor y si abres tu boca, que solo salgan palabras de esperanza y del amor de Dios, confortando y acompañando al que sufre, no solo en su cuerpo, sino en su alma.

No es hora de dar tu testimonio o hacer comparaciones con lo que has pasado en tu vida. Es hora de escuchar atentamente.

ORACIÓN FINAL.

Señor, en tus manos misericordiosas abandono a este hermano que pones en mi camino y que necesita de ti. Dame la gracia de mantener mis labios cerrados y mis oídos abiertos, para escuchar y conocer la realidad de dolor y sufrimiento que vive mi hermano. Que una vez cumpla con esta tarea, tú lo recibas en tu corazón amoroso, para que seas tú abrazándolo y fortaleciendo su vida. Que este hermano, a través de mis oídos, beba de la fuente del amor que es tu propio corazón.

Padre, misericordioso, Glorifícate en la vida de tu hijo y concédele descubrir tu amor. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Y que la bendición de Dios todopoderoso, descienda sobre cada uno de nosotros, en el nombre del padre....

Feliz reflexión y encuentro para todos.